

# INVITATION



Dans le cadre du *Programme d'aide à la relève*, l'Union des Pêcheurs des Maritimes, en collaboration avec ses partenaires, est fière de vous inviter à des sessions d'information et d'échange sur des sujets qui seront très pertinents pour vos entreprises.



## SESSION 1 :

Contre vents et marées, vous avez développé vos activités de pêche commerciale pour bâtir une entreprise rentable et en croissance. Tranquillement, vous songez à votre départ et désirez comprendre :

- Les **aspects fiscaux** entourant le transfert d'entreprises, notamment, les stratégies possibles pour réduire l'impôt;
- Les **implications à transférer** votre entreprise à un membre de la famille ou vendre à une autre relève;
- Les **options de financement** possibles pour la relève;
- **L'importance de se préparer à l'avance** pour assurer un transfert réussi.

**UNI Entreprises** désire vous inviter à une présentation portant sur les principaux aspects du transfert d'entreprises et sur l'importance de bien le planifier.

Les experts de chez UNI vous présenteront les **avantages du Programme de Transfert d'UNI Entreprises pour les membres de l'UPM.**



## SESSION 2 :

**Goguen Champlain - Services Financiers** vous invite à une présentation du fiscaliste André Paulin de la firme Benoit, McGraw & Paulin - Comptables Professionnels Agréés, qui touchera, entre autres, les éléments suivants en lien avec l'incorporation des entreprises de pêche :

- **Quand** le faire ?
- Comment **payer moins d'impôt** ?
- Comment **préparer la vente** de mon bateau et permis ?

Les spécialistes de Goguen Champlain discuteront aussi des éléments financiers à considérer dans la préparation à la retraite et du montant d'assurance vie et d'invalidité qu'un pêcheur devrait avoir.

## DATES ET LIEUX :

**BATHURST : 1<sup>er</sup> octobre - Atlantic Host**  
13 h 30 - 14 h 30 : Session 1  
14 h 30 - 15 h 30 : Session 2

**INKERMAN : 2 octobre - Centre communautaire**  
9 h 30 - 10 h 30 : Session 1  
10 h 30 - 11 h 30 : Session 2

**MIRAMICHI : 2 octobre - Howard Johnson**  
14 h 30 - 15 h 30 : Session 1  
15 h 30 - 16 h 30 : Session 2

**POINTE-SAPIN : 21 octobre - Centre communautaire**  
10 h - 11 h : Session 1  
11 h - midi : Session 2

**RICHIBUCTO : 21 octobre - Hôtel de Ville**  
14 h 30 - 15 h 30 : Session 1  
15 h 30 - 16 h 30 : Session 2

**CAP-PELÉ : 22 octobre - Club de l'Âge d'or**  
10 h - 11 h : Session 1  
11 h - midi : Session 2

## L'UNION DES PÊCHEURS DES MARITIMES

422, rue Arseneau, C.P. 4084, succ B  
Tracadie, N.-B. E1X 1G4

Tél. 506.395.6366  
Télé. 506.395.1818

tracadie@mfu-upm.com  
www.mfu-upm.com

# INVITATION



As part of the *Succession Support Program*, the Maritime Fishermen's Union, in collaboration with its partners, is proud to invite you to information and exchange sessions on topics very relevant to your business.



## SESSION 1:

Despite the winds and tides, you have developed your commercial fishing activities to build a profitable and growing business. Now you're thinking about moving on and want to understand:

- The **fiscal aspects** of a business transfer, including possible strategies to reduce the tax at the transfer;
- The **implications of transferring** your business to a family member or selling to another takeover;
- Possible **financing options** for the succession;
- **The importance of preparing in advance** to ensure a successful transfer.

UNI Business would like to invite you to a presentation covering the main aspects of a business transfer and the importance of planning it well.

The experts from UNI will introduce you to the **benefits of UNI's Business Transfer Program for MFU members.**



## SESSION 2:

**Goguen Champlain – Financial Services** invites you to a presentation by tax expert André Paulin from Benoit, McGraw & Paulin – Chartered Professional Accountants, who will touch, among other things, the following elements related to the incorporation of a fishing business:

- **When** to do it?
- How to **pay less tax**?
- How to **prepare the sale** of my boat and licence?

Goguen Champlain's specialists will also discuss the financial elements to consider in preparing for retirement and the amount of life and disability insurance that a fisherman should have.

## DATES AND LOCATIONS:

### BATHURST: October 1<sup>st</sup> - Atlantic Host

1:30 pm - 2:30 pm: Session 1

2:30 pm - 3:30 pm: Session 2

### INKERMAN: October 2<sup>nd</sup> - Community Centre

9:30 am - 10:30 am: Session 1

10:30 am - 11:30 am: Session 2

### MIRAMICHI: October 2<sup>nd</sup> - Howard Johnson

2:30 pm - 3:30 pm: Session 1

3:30 pm - 4:30 pm: Session 2

### POINTE-SAPIN: October 21<sup>st</sup> - Community Centre

10:00 am - 11:00 am: Session 1

11:00 am - noon: Session 2

### RICHIBUCTO: October 21<sup>st</sup> - City Hall

2:30 pm - 3:30 pm: Session 1

3:30 pm - 4:30 pm: Session 2

### CAP-PELÉ: October 22<sup>nd</sup> - Golden Age Club

10:00 am - 11:00 am: Session 1

11:00 am - noon: Session 2

## THE MARITIME FISHERMEN'S UNION

422 Arseneau St., PO BOX 4084  
STN B, Tracadie, NB E1X 1G4

Tel. 506.395.6366  
Fax 506.395.1818

tracadie@mfu-upm.com  
www.mfu-upm.com